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本报讯（记者 白云飞 通讯员
何燕）昨日，市人大常委会召开党组

（扩大）会议，传达学习中国共产党
河南省代表会议精神，贯彻落实19日召
开的市委常委会议主要精神。市人大
常委会主任李少敏主持会议。

会议指出，中国共产党第十九次
全国代表大会是全党全国各族人民政
治生活中的一件大事，是关乎党和国
家前途命运、长治久安的大事。市人
大常委会党组、机关党组、各支部和党
员干部要切实增强“四个意识”，提高
政治站位，以迎接党的十九大胜利召
开和学习、宣传、贯彻党的十九大精神
为主线，持续推进“两学一做”学习教
育常态化制度化，切实把坚持党的领
导贯穿于依法履职的全过程，落实到
人大工作的各方面；要强化作风建设，
牢固树立纪律和规矩意识，坚定不移
推进全面从严治党，做到真管真严、敢
管敢严、常管常严。

会议指出，今年上半年，市人大

常委会紧紧围绕加快推进“9+2”工
作布局，认真履职、扎实工作，地方立
法、监督、重大事项决定、代表作用发
挥等工作有序推进，实现了时间、任
务“双过半”的目标。下半年，要把学
习、宣传、贯彻党的十九大精神作为
重中之重，领会实质、把握精髓，自觉
在思想上政治上行动上同以习近平
同志为核心的党中央保持高度一致，
不折不扣落实好中央、省委和市委各
项决策部署；要注重结合，突出重点，
聚焦发挥优势打好“四张牌”，落实洛
阳发展新的战略定位，着力增强人大
工作的针对性，不断提升围绕中心、
服务大局的能力和水平，形成推动率
先发展的强大合力。

会议还传达了省委组织部《关于
对部分省辖市换届人选个人有关事项
报告重点核查情况的通报》，听取了市
人大常委会机关选派年轻干部到基层
挂职锻炼工作情况报告。

会议还研究了其他事项。

市人大常委会召开党组（扩大）会议

本报讯（记者 李三旺 通讯员
陈聚涛）昨日在嵩县召开的全市“四查
四促”专项行动推进会透露，我市将持
续开展专项行动并重点解决好9个方
面的突出问题。

会议透露，我市将持续开展“四查
四促”专项行动，着力排查一批侵害群
众利益的突出问题，着力解决一批群
众反映强烈的重点难题，着力查处一
批违纪违规的基层党员干部，着力完
善一批有效管用的制度机制。其间，
将重点解决好 9 个方面的突出问题：
在土地承包、租赁、流转等经营活动中
暗箱操作、谋取私利及截留拖欠征地
补偿资金等问题；在扶贫工作中贪污
受贿、弄虚作假、优亲厚友、失职渎职

等问题；在农村危房改造、低保医保及
强农惠农补贴使用、分配、发放等方面
违规操作、虚报冒领、挪用侵占等问
题；对待群众态度恶劣、故意刁难、吃
拿卡要甚至欺压群众等问题；基层行
政执法单位以权谋私、执法不公及“小
官大贪”等问题；贯彻落实上级决策部
署不积极不主动，思想懈怠、不思进取
等“不作为”问题；纪律松弛、作风涣
散、工作拖拉、责任缺失等“慢作为”问
题；有权任性、胆大妄为，欺上瞒下、弄
虚作假，不给好处不办事、给了好处乱
办事等“乱作为”问题；村务公开不及
时、不全面、不方便查看等问题。

市委常委、市纪委书记赵会生
参加会议并讲话。

持续“四查四促” 剑指九方面突出问题

本报讯（记者 李迎博 通讯员
赵燕 赵元绮）昨日，省剥离企业办社
会职能第三检查验收组来洛，对我市
省属国有企业办社会职能剥离工作进
行检查验收。

在座谈会上听取了我市相关工作
情况汇报后，检查验收组分别到洛轴
集团、洛铜集团、洛单集团部分家属
区，实地考察小区供水、供电、供暖及
物业改造情况；到涧西区厂前一社区、
厂前二社区、洛铜社区、西工区上阳社
区、体育场路社区、洛龙区英才路社区
等，详细查看企业退休人员档案接收、

党组织关系转移等材料，并与管理人
员、退休人员等代表进行交谈，深入了
解情况并征求意见。

检查验收组认为，在剥离企业办
社会职能工作方面，洛阳市各级各部
门高度重视、周密组织、通力协作、任
务明确、措施有力，不仅帮助企业卸掉
包袱、轻装上阵，也改善了企业职工的
生活环境，整体工作成效得到市民普
遍认可。检查验收组将深入挖掘洛阳
的工作亮点，将一些好的做法和经验
向全省推广。

副市长侯占国等参加座谈会。

省剥离企业办社会职能
检查验收组来洛

■ 昨日，副市长李保兴带领有
关部门负责人督查环境污染防治工
作。督查发现，老城区洛阳市肖氏
香料有限公司南侧院内堆放大量散
发着恶臭的废料，料堆覆盖不完全，
场地未硬化；老城区邙山镇中沟村

洛阳豫天元混凝土有限公司附近一
家“散乱污”企业生产设施未拆除，
原料及产品露天堆放。李保兴责成
老城区政府尽快取缔“散乱污”企
业，并对相关人员进行追责。

（高峰）

政务要闻

日前，西工区召开专题会议并印发实施方
案，对全市“四河同治、三渠联动”实施方案中
涉及西工区的任务进行明确细化。

西工区将以实施城市“双修”、截污治污、引
水补源、河道整治、沿河棚改、路网完善、游园建
设为重点，到2020年，使涧河、中州渠和铁路防
洪渠实现“水清、岸绿、路畅、惠民”的目标。

涧河治理工程，包括截污治污、河道治理
及河岸绿化、游园建设、湿地建设、路网建设、
沿河棚改、村庄整治等项目。其中，今年 9 月
底前完成该区区域内的13个排污口截污治污
工作。2018年12月底前完成金水河1.3公里
河道治理工作，同步实施河岸绿化，加宽绿化
带，建设滨河慢行道（防汛路）和步道。2018

年 12 月底前,涧河两岸实施拆违腾地、堤顶
（河岸）绿化、绿廊贯通。今年年底前完成枣园
湖湿地、同乐湖湿地建设；2018年12月底前完
成东陡沟游园、建福路游园建设；2018年12月
底前完成秦岭路、龙翔路、涧河路、嵩山北路、
经二路5条道路建设。

涧河治理工程还涉及西工区大路口村、白
湾村、枣园村、下沟村、柿园村、临涧路社区的
沿河棚改、村庄整治工作。大路口村、柿园村
整治工作将于今年年底前开工，白湾村、枣园
村、下沟村、临涧路社区整治工作将于2018年
12月底前开工。

中州渠和铁路防洪渠治理工程，包括截污
治污、渠道改建、游园湿地、防汛道路、综合整

治等项目。其中，今年年底前完成1个中州渠
排污口、15 个铁路防洪渠排污口的截污纳管
工作，并对中州渠沿线、铁路防洪渠沿线小区
进行雨污分流改造。2018年6月底前完成上
阳路至王城大道左岸、体育场路至洛浦路左岸
等防汛道路建设，并配套新建沿渠慢行道。
2018年10月底前，新建铁路防洪渠1.2公里，
改造提升中州渠 6 公里，新建九都路游园、国
花路湿地。

西工区相关负责人表示，该区将把河渠整
治放到全区工作的大局中来谋划、推动，强化
节点管理，严格考核问责，扎实有效推进综合
治理工作。

本报记者 戚帅华

西工区：强化节点管理 治好“一河两渠”

根据《洛阳市“四河同治、三渠联动”实施
方案》（以下简称《方案》），市住建委要对中州
渠、铁路防洪渠、大明渠等进行截污治污，新建
12 条沿河道路等。目前，各项工作正在加紧
推进中。

市住建委相关负责人介绍，按照《方案》，
将新建12条沿河道路，同时配合建设桥梁，形
成级配合理、功能明确、联系紧密的路网体系。

在新建沿河道路中，位于瀍河区的最多，
分别为：新街北延，长2548米，建设跨陇海铁
路桥 1 座；利民北街，长 759 米；万寿街，长
1775米，建设跨陇海铁路桥1座；九龙台街，长
745 米，建设跨瀍河桥梁 1 座；华林北路，长
555米，建设瀍河桥1座。

位于老城区的有：嵩山北路，长 2328 米，
建设跨陇海铁路桥1座、跨东陡沟箱涵1座；经
二路，长1604米。

此外，新建的瀍涧大道位于瀍河区和老城
区，长5100米，建设跨瀍河桥梁1座。

位于洛龙区的有滨河南路东延，长4908米，
建设下穿焦枝铁路箱涵1座、东环路立交1座。

位于西工区的有秦岭路，长2861米，建设
跨铁路桥1座、跨涧河桥1座、跨邙山渠箱涵1
座。

位于涧西区的有长春路，长 746 米；芳华
路，长5209米。

除了路网建设，市住建委还负责中州渠东
段、大明渠、铁路防洪渠的截污工作。截至目

前，中州渠东段的汉宫路（洛常路至洛白路段）
污水管道正加紧建设，污水管网计划9月底建
设完成，12月底将中州渠东段37个排污口截
入中州渠两侧污水管道。

铁路防洪渠截污工程需结合西工区、老城
区城中村和旧城改造及两岸综合整治一并实
施，计划敷设污水管道 5000 米，截流排污口
53 个。大明渠全线将改为敞开口明渠，计划
敷设污水管道5600米，截流排污口21个。

“目前，正在加快建设中州渠东段下游道
路污水管道，抓紧推进铁路防洪渠和大明渠截
污工程的前期工作。”该负责人说，此外，市住
建委还负责疏通中州渠排水管道20公里，养
护维修80座溢流井等。 本报记者 赵佳

市住建委：加快截污治污 建设路网体系

蓝天白云，亭台廊阁，绿树挺拔，步道蜿蜒。
在连霍高速新安站南侧，一座山顶公园景

色宜人。说山顶，其实山并不高，也就几十米；
说景美，因为这里之前是新安人尽皆知的一处
荒坡，杂草丛生。

这座公园，就是新安县着力打造的枕头山
公园。

荒坡变身生态公园，缘于百姓的期盼。
近年来，新安县加快县城扩容提质步伐，连霍

高速南侧新建了不少小区，聚集了上万居民。
然而，这片区域公共休闲设施配套不足，群

众反映较为强烈。新安县下决心对这座荒坡进
行治理，打造一处群众休闲健身公园。

家住县城刘庄小区的张长顺，是从中直接
受益的群众之一。见面时，他正带着孙子在公
园里滑滑梯。

“这个公园很大，绿化很美，还有儿童游乐设
施，我几乎每天都来。”张长顺说，白天带着孙子
来玩耍，晚上和朋友们来跑步健身，家门口的枕
头山公园成了他和不少邻居最喜欢的休闲之处。

“枕头山公园是去年新安的民生实事之一，目
前一期已开放，群众很喜欢。”新安县住建局局长邱
北京介绍，公园东西长3.6公里，总面积730余亩。

沿着新修的健身步道前行，枕头山公园依
山就势进行的生态绿化已经初见成效。乔木、
灌木、花、草有机结合，常绿树、乡土树搭配种
植，长势喜人。

公园负责人介绍，目前正在实施引水、绿化
提升、公园出入口建设等后续工程，预计今年10
月底全部完工。

届时，枕头山公园将被打造成新安县城北
部的一条绿色生态廊道，也将成为该县规模最
大的生态休闲乐园。

“公厕革命”，是新安县问计于民取得实效
的另一项提质工程。

以前，新安县城公厕少、管理差。
“一间房屋一盏灯，苍蝇蚊子乱嗡嗡；闻着

气味找公厕，方便之后无水冲。”前几年，听到类
似这样的顺口溜，新安群众更多的是苦笑。

“方便之事”很不方便，成为县城居民和外
地游客诟病的一大难题。

去年以来，新安实施了一场“公厕革命”，投
资800余万元，高标准建设了33座公厕，改造提
升了40座。

如今，行走在新安县城，在公园绿地里经常
能看到一座座整齐的公厕。这些公厕外观多采
用汉唐风格，外表洁净，颜色端庄。

走近细看，新安的公厕是不分男女的，都是
一个个四面完整的隔间，就像飞机、火车上的厕
所一样，有效提高了厕所利用率。

据介绍，隔间里照明、通风、换气均采用全
自动电磁感应控制，还装了文化牌、风景画等，
环保、卫生、颜值高，舒适性和保护隐私的需求
得到了充分满足。

采访中，不少新安百姓都说，县城现在间隔
不超500米就能看到公厕，步行10分钟左右就
能解决“方便”问题。

方便了“方便之事”，“公厕革命”赢得了群
众一致好评。

类似这样的县城提质工程，这两年新安县
还有不少成功实践。

针对群众反映的雨污混流，下大雨污水外
翻等问题，该县今年在北京路等市政道路提升
中，同步铺设雨污水管线，实现了雨污分流。

针对与百姓生活息息相关的井盖缺失、道
路破损维修慢等城市管理问题，该县建设了智
慧城管系统，实现了全域电子监控、问题快速上
报、事项跟踪办理的数字化管理。

…………
县城提质，任务繁重。作为全省首批百城

建设提质工程试点县，新安县积极问计于民，从
群众期盼的小处入手，既改善了县城形象，又提
升了群众获得感，实现了综合效益最大化。

事实证明，这样有温度的县城提质，更能赢
得群众点赞。

本报记者 李东慧 通讯员 雷海英 杨磊

荒坡变公园、公厕搞“革命”，问计于民、小处入手——

新安：县城提质从群众期盼处着手

昨日，在中科建昊（洛阳）自动化科
技有限公司，其自主研发的国内首台白
酒异物智能分检设备正在接受最后调
试，即将交付客户。

该白酒质检设备用数字视觉分析与
判断系统代替人工目视分检，能避免误
检、漏检现象，可有效提升白酒企业灌装
线生产效率和白酒质量。目前，该企业
已接到国内某白酒企业的首批订单。
记者 潘郁 通讯员 程传水 熊良君 摄

白酒质检设备
有咱“洛阳造”

本报讯（记者 张宁）昨日下午，
我市召开全市产业扶贫现场会，系统
总结今年以来产业扶贫工作开展情
况，研究分析当前产业扶贫形势，部署
下一步产业扶贫工作。市委副书记
袁永新出席会议并讲话。

袁永新指出，产业发展事关脱贫
攻坚全局，是打赢脱贫攻坚战的根本
之策、是人民群众的殷切期盼、是经济
发展的迫切需要。要深刻认识产业扶
贫的重大意义、重要地位和特殊作用，
自觉把思想和行动统一到中央、省委、
市委的决策部署上来，切实增强做好
产业扶贫工作的责任感使命感紧迫
感，以更加解放的思想、更加坚定的信
心、更加精准的举措、更加务实的作
风，把产业扶贫抓牢抓实、抓出成效。

袁永新指出，今年以来，经过全市
上下的共同努力，探索出了一些成功
的模式案例，助推了全市脱贫攻坚工
作的有效开展。但产业谋划与地方实
际结合不紧、缺乏针对性和可操作性，
产业项目规模化程度较低、抵御市场
风险能力较弱等问题依然存在。着眼
破解这些问题，袁永新要求各地聚焦
关键重点，通过科学精准谋划，算好

“时间账”“经济账”“特色账”，着力解

决好产业发展方向问题；通过强化龙
头带动，在创新扶持模式和延长产业
链上下真功、出实招，着力解决好提质
增效问题；通过补齐发展短板，进一步
加强基础设施建设、完善扶贫产业支
撑保障体系、建立健全利益联合机制
等措施，着力解决好基础保障问题，推
动产业项目早落地、早见效，帮助贫困
群众脱贫增收、得到实惠。

袁永新强调，能否推动各项产业扶
贫措施落到实处、见到实效，关键要坚
持真抓实做，作风要务实、责任要压实、
工作要扎实。要结合推进“两学一做”
学习教育常态化制度化，持之以恒转作
风、扑下身子抓落实，作出的决策、制定
的措施都要符合客观实际，不断增强产
业扶贫的针对性实效性，使扶贫成果更
多更公平地惠及贫困群众。

副市长娄会峰就加快推进产业扶
贫、光伏扶贫、来料加工项目落地和重
大产业基地建设等工作进行了部署，
栾川县、伊川县、市农业局、市畜牧局
作了典型发言。

当日上午，与会代表实地观摩考
察了栾川县秋扒乡扶贫产业园、潭头
镇迎春服装厂、陶湾镇南沟休闲农业
等产业扶贫典型示范项目。

全市产业扶贫现场会召开


